

Estudiantes japoneses, interesados en intercambio académico-cultural

JQM invita a una jornada de clases diferente

"Queremos recibir a los paraguayos en Japón y los estudiantes japoneses quieren venir acá. No sé por qué. Tal vez porque siempre hablo de Paraguay", destacó Yoko Fujikake, de la Universidad de Yokohama.

Para incentivar el intercambio cultural-académico y promover cooperación entre la Universidad Nacional de Asunción (UNA) y la Universidad Nacional de Yokohama (UNY), de Japón; Yoko Fujikake, antropóloga y Phd en Estudios de Género y Desarrollo, actualmente se encuentra trabajando en Paraguay con 14 universitarios japoneses que visitaron algunas comunidades campesinas e indígenas de Caaguazú.

"Queremos recibir a los paraguayos en Japón y los estudiantes japoneses quieren venir acá. No sé por qué. Tal vez porque siempre hablo de Paraguay. Poco a poco están conociendo la cultura paraguaya y el guaraní, que es muy lindo. El año pasado vinieron y ahora volvieron", destacó Fujikake, que actualmente se desempeña como directora del departamento de Urbanismo e Innovación de la Universidad de Yokohama.

Fujikake afirma que trabaja en Paraguay desde hace más de 23 años. Vino aquí siendo



Dra. Yoko Fujikake

voluntaria de la Agencia de Cooperación Internacional del Japón (JICA), después le tocó estar más de cerca con los paraguayos e indígenas como experta y ahora retorna como directora de una de las facultades de UNY, desde donde enseña a sus alumnos un poco de la cultura guaraní.

"Tengo ganas de trabajar más con los indígenas de Caaguazú que viven a un costado de la ruta. Yo creé la fundación Mitá'i y Mitákuña'i para asistir a los niños y niñas de las comunidades", dijo Fujikake.

Esta vez, la visita de la doc-



Encuentro. Estudiantes de Yokohama trabajaron con la comunidad de Santo Domingo.

tora es académica y coincidió con un simposio que se realizó la semana pasada en la UNA, donde estudiantes de la Universidad de Yokohama hablaron del sistema educativo de su país a sus pares paraguayos y alentarlos para el intercambio.

Fujikake habló de los estudios que realizó en las zonas rurales de Caaguazú y el empoderamiento de las mujeres campesinas.

PROMOTORA. Los estudiantes japoneses que están en Caaguazú permanecerán hasta esta semana. "El trabajo que se realiza en las comunidades consiste en capacitar a los niños y a las mujeres, enseñarles cómo vivir mejor", resalta Fujikake.

Dijo que aunque viaje mu-



Tareas. Los niños y las niñas de las comunidades rurales aprenden a cocinar en las jornadas de capacitación.

cho por motivos de trabajo, Paraguay siempre está presente en su corazón y sobre todo los indígenas, ya que convivir con ellos le enseñó a vivir más en contacto con la naturaleza.

"Quiero que los paraguayos vayan también a Japón", resaltó. La UNA y UNY firmaron en setiembre de 2012 el primer acuerdo de intercambio y cooperación por cinco años.

La organización Juventud Que se Mueve (JQM) invita a estudiantes a un día de clases diferente, que organizan este miércoles 24 en la plaza de Armas, a partir de las 8.30. La invitación se hace extensiva para alumnos del séptimo grado al tercero de la Media.

Los docentes también están invitados a participar de la jornada, explicaron los organizadores.

"Queremos exponer la necesidad de un cambio en la educación, donde la calidad y la participación sean una realidad", expresó el joven Ricardo Arias, de JQM, en una visita a Última Hora.

Asimismo, Alejandra Samaniego explicó que buscan llamar la atención sobre la falta de motivación que sienten miles de jóvenes paraguayos a la hora de acudir a dar clases. "Esta también es una de las causas de la deserción escolar", afirmó.

La actividad no es una excusa para perder un día de clases sino para ganar uno, expresaron los jóvenes.

Se trata del desarrollo de clases como Química, Lengua o Matemática, pero de una manera diferente, con dinámica y participación de todos los jóvenes que estén interesados en asistir, agregó Ricardo. Varios colegios ya confirmaron asistencia y los interesados pueden encontrar información en la web www.laclasejqm.com.

PARA
MEDITAR



Por P. Víctor Urrestarazu
vurrestarazu@villamorra.org

La luz en el candelero

En el Evangelio de la Misa leemos esta enseñanza del Señor: Nadie enciende un candil y lo tapa con una vasija o lo mete debajo de la cama; lo pone en el candelero para que los que entren tengan luz.

Vosotros sois la luz del mundo, había dicho en otra ocasión a sus discípulos. La luz del discípulo es la misma del Maestro.

Los cristianos están para iluminar el ambiente en el que viven y trabajan. No se comprende a un discípulo de Cristo sin luz: sería como un candil que se escondiera debajo de una vasija o se metiera debajo de la cama.

El trabajo, el prestigio profesional, es el candil en el que ha de lucir la luz de Cristo.

¿Qué apostolado podría llevar a cabo una madre de familia que no cuidara a conciencia de su hogar, de tal manera que su marido, sus hijos, encontraran al llegar un lugar grato? ¿Cómo podría hablar de Dios a sus amigos un estudiante que no estudiara, un empresario que no viviera los principios de la justicia social de la Iglesia con los empleados...?

El papa Francisco ha escrito la encíclica *Lumen fidei*, *La Luz de la fe*, a partir de un texto que le entregó Benedicto XVI. El resultado es una carta que combina teología y temas de actualidad, que lleva el sello personal de los dos papas.

El Papa invita a dejar que la fe "ilumine toda la existencia

de las personas". Dice que "la fe no es arrogante", que "hace fuertes los lazos entre los hombres" y que está "al servicio concreto de la justicia, el derecho y la paz".

"La encíclica recuerda de un modo nuevo que la fe en Jesucristo es un bien para el hombre, un bien para todos, un bien común. Su luz no ilumina solo a los de dentro de la Iglesia ni sirve solo a construir la vida eterna. La fe nos ayuda a edificar nuestras sociedades de modo que caminemos hacia un futuro de esperanza".

(frases extractadas del libro *Hablar con Dios de Francisco Fernández Carvajal* e <http://www.es.josemariaescriba.info/articulo/lumen-fidei>)

BUENOS DÍAS, PARAGUAY

Dejemos que Dios sea Dios

Por pa'i Oliva - Twitter @PadreOliva



De Dios sabemos muy poco. Primero que existe. En segundo lugar Jesús nos dijo que Dios nos quería como un padre-madre. Después está el gran misterio de Dios que los creyentes aceptamos con FE. Y que es y ha sido la fuerza mayor de millones de personas en todos los siglos.

Con toda buena intención a lo largo de los tiempos, los grandes pensadores nos han hablado de otros aspectos divinos, consecuencias de aquella existencia y de su amor hacia nosotros.

Y, en ocasiones, al popularizarse y transformarse durante siglos estos conocimientos, nos han ido delineando un perfil de Dios más o menos

acertado y muchas veces aceptado con un cierto fanatismo religioso no tan exacto.

El teólogo José Antonio Pagola, al comentar la parábola de Jesús sobre el patrono que quería pan y trabajo para todos (Mateo 20 1-16), repite ideas que voy a editar.

No confundamos a Dios con nuestros esquemas religiosos o morales. Dejemos que Dios sea más grande que nosotros. Dejarle sencillamente ser Dios.

Algunos creen un Dios que se pasa anotando los fallos y los méritos. En ese Dios yo no creo.

Yo creo en un Dios al que no le obliga el Derecho Canónico, que puede regalar su gracia sin

pasar por ninguno de los siete sacramentos, y salvar, inclusive fuera de las iglesias, a hombres y mujeres que nosotros consideramos perdidos.

No es lo mismo creer en un Dios infinitamente bueno que "hace salir su sol sobre buenos y malos" que creer en un Dios de la "ley y del orden".

Insistir equivocadamente en la justicia de Dios puede conducir a la neurosis más peligrosa y destructora del ser humano.

El misterio de Dios es algo muy grande. Creamos en su existencia y en que nos quiere como nadie. Y vivamos felices con estas dos realidades. Vivamos en un gozo agradecido y esperanzador hacia Él.